L'Afrique est faite d'extrêmes. Ecrasé sous le poids d'accablants problèmes de développement et de stagnation économique, c'est pourtant un continent chargé d'espoir, de courage et de potentiel. L'intensité des souffrances humaines en Afrique a profondément ému le monde entier. C'est cependant grâce au caractère africain indomptable que le Programme des Nations Unies pour le redressement économique et le développement de l'Afrique, qui pose les bases d'un avenir meilleur, a été possible. Et c'est sur l'énorme potentiel inexploité de ressources physiques et humaines que repose l'espoir.

De nombreux gouvernements africains s'attaquent actuellement aux problèmes fondamentaux de l'économie et du développement de l'Afrique afin de remettre ce continent sur la voie du redressement et de la croissance. La communauté internationale appuie ces efforts. Nous devons, au cours de cet examen à mi-parcours, examiner la distance parcourue et celle qui reste à parcourir.

C'est avec réalisme et espoir que j'envisage cet examen. En ma qualité de ministre responsable du Programme d'aide au développement du Canada et des relations de mon pays avec l'Afrique, je suis parfaitement au courant de la situation sur ce continent. Depuis 1985, j'ai visité de nombreux pays africains et je me suis entretenue avec de nombreux Africains dirigeants et autres. L'an dernier, après les Sommets de la Francophonie et du Commonwealth, où j'ai eu l'occasion de consulter de nombreux leaders africains, je me suis rendue au Mali ainsi qu'en Ethiopie où le Canada prenait une part active à la coordination des efforts pour assurer des vivres à des milliers de personnes confrontées à une nouvelle sécheresse. J'ai vu et la tragédie et le potentiel. J'ai vu qu'il nous restait un long et dur chemin à parcourir.

L'Afrique tient une place particulière dans l'esprit des Canadiens. Elle tient et tiendra toujours pour moi personnellement, pour mon gouvernement et pour le peuple canadien une place extrêmement prioritaire. Croyez bien que nous sommes engagés pour longtemps.

Le message contenu dans le rapport du Secrétaire général est affligeant: malgré les efforts déployés jusqu'ici, la situation économique en Afrique continue de se détériorer. L'augmentation marginal du produit intérieur brut (PIB) de la région n'a donné lieu à aucune amélioration des conditions de vie des victimes de la pauvreté et de la faim. En fait, le revenu par habitant a baissé. Cependant, les problèmes de l'Afrique sont profonds et comportent de multiples facettes; il est difficile de mettre fin à l'actuel cercle vicieux de